



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

D E C L A R A

De su interés la 34° Edición de la Fiesta Provincial del Riel que se realizará el 15 y 16 de marzo del corriente en Basavilbaso, Departamento Uruguay. Este evento de importante trayectoria tiene al ferrocarril como protagonista dada la trascendencia que tuvo en la creación de pueblos, en el desarrollo económico y cultural de Entre Ríos.

AUTOR: Diputado Gustavo R. Hein

Coautores: Bruno Sarubi, Maria Elena Romero, Silvio Gallay. Mauro Godein, Susana Perez, Mariana Bentos, Noelia Taborda, Carolina Streitenberger, Marcelo Lopez, Jorge Maier, Gabriela Lena, Juan Manuel Rossi.

Bloque Juntos por Entre Ríos



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El ferrocarril como medio de transporte de bienes y personas, fue el instrumento que facilitó la creación de nuevos pueblos, el asentamiento y desarrollo de comunidades inmigrantes que comenzaron a llegar a la Argentina, y a Entre Ríos a fines del Siglo XIX.

En ese contexto, para Basavilbaso el tren tiene una relevancia fundacional.

La fecha de fundación de la actual ciudad se da a partir de la fecha del paso del primer tren del Central Entrerriano el 30 de junio de 1887.

En esa estación se construyó un nudo ferroviario que distribuía el tren hacia el norte, este y sur de la provincia.

Posteriormente, en 1921 se construye el Galpón de Máquinas para mantenimiento y reparación, y convirtiendo a Basavilbaso en centro polarizador del tránsito ferroviario a nivel provincial y regional.

La importancia económica, social y cultural del tren, del riel, para la provincia se hace más importante en Basavilbaso.

Así en 1986, ante la proximidad de la celebración del centenario del pueblo, un grupo de vecinos pensó en una fiesta que los identificara y allí surgió la Primera Fiesta Provincial del Riel.

La Fiesta Provincial del Riel pensada con el objetivo de homenajear a los trabajadores que forjaron el quehacer ferroviario de Entre Ríos, es un festival que se ha constituido en uno de los festivales más importantes de la provincia desde que diera comienzo en el año 1986.



Este año la fiesta se efectuará los días 15 y 16 de marzo y habrá eventos artísticos con figuras del canto, la música y la poesía, y la celebración de emotivos actos y ceremonias que se realizan en esa ocasión.

La Fiesta Provincial del Riel es una oportunidad para celebrar y promover este patrimonio, y para reflexionar sobre la importancia de preservar nuestra historia y cultura. Por la importancia social, cultural y económica, solicito a esta Cámara la aprobación del presente proyecto de declaración.